第 465 号



# たがら



発行 平成30年4月27日 練馬区立田柄小学校 校長 清 水 誠

http://www.tagara-e.nerima-tky.ed.jp/

# 山に登る経験

校長 清 水 誠

「風薫る五月」という言葉があります。先日歩いた官ノ倉山の林道は、まさに今新緑が伸び始めている最中でした。おそらくあと数週間もすると、山林の中を吹きわたる爽やかな初夏の風が、「風薫る」という形容にふさわしい、心地よい場所になるのであろうと思われました。

昨年度から、4年生の遠足の行き先を埼玉県小川町にある官ノ倉山に変えました。官ノ倉山は、標高344mの初級~中級者向けのハイキングコースとして親しまれている山です。平日でも、シニア層のハイカーと出会うことが多く、のどかな田園風景を楽しみながら歩けるコースとなっています。一方で、普段あまり山道を歩く経験がない小学校4年生の子ども達にとっては、「登山」という言葉に位置付けられたハードな遠足の一日になりました。

1時間以上電車に乗ってやっと到着した東武竹沢駅周辺は、練馬とは別世界の風景と、季節感に溢れる光景が広がっていました。普段はこれほど多くの子ども達が一度に訪れる場所ではないという雰囲気をなんとなく感じながら、長い行列が山をめざして歩き始めました。子ども達にとっては、待ちに待った遠足の日であり、さらにクラス替えをして、新たな友達とわくわくしながら迎えた遠足の日でもあります。自然と開放的な気持ちが高まり、林道に入っても、しりとりや歌を楽しむ子ども達の声が響いていました。

しばらくして一転、それらの声は激しい息づかいへと変わっていきました。上り坂が険しくなり始め、めざす坂の上を見上げると、平衡感覚を失ってしまうほどのきつい斜面です。手で木の幹や岩につかまり、必死に足場を探しながら登り続けました。山頂で達成感に浸り、「ヤッホー」と叫んだのもつかの間、上り坂があれば下り坂が待っています。子ども達にとっては、急な下り坂の方が怖く感じられたようでした。お尻を地面につきながら、やっとの思いで昼食場所までたどり着きました。

遠足の目的はいくつかあります。春のこの時期は、新しい仲間との交流を深めることや、集団行動の確立と公共機関利用のマナーなどをめあてとしています。一方で、せっかく遠足に行くのであれば、普段できない体験ができ、へとへとに疲れる一日であって欲しいというねらいもあります。家族で出かけるレジャーとは違うということを意識した計画でなければ、教育課程に位置付けている意味がありません。それは、6月に実施する6年生と5年生の移動教室でも同様です。子ども達がそれぞれの経験を通じて「本当に楽しかった」と感じられるのは、苦しさやつらい経験があるからこそのことではないでしょうか。これらは、「分からない」、「できない」ということを経験して理解が深まっていく日々の学習にも通ずることです。

# 《5月の行事予定》

В	曜	主 な 行 事 予 定
1	火	聴力検査(5)地域訪問①
2	水	聴力検査(3)離任式(5校時)
		PTA 歓送迎会(15:00~ 体育館)
3	木	憲法記念日
4 5	金土	みどりの日 こどもの日
7	月月	全校朝会 1年生5時間授業始 演劇鑑賞教室
8	火	地域訪問②
9	水	視力検査(6) たてわり班活動顔合わせ 安全指導
10	木	体育朝会 地域訪問③ 視力検査(5)
11	金	午前授業(教育会のため) 視力検査(4)
14	月	全校朝会 視力検査(3)移動教室説明会(5,6年)
15	火	視力検査(2) 尿検査予備日(一次)
16	水	交通安全教室(1) 研究授業(5-3)
17	木	音楽朝会 視力検査 (1)
18	金	子どもまつり クラブ活動
21	月	全校朝会 遠足(2)教育実習始(6/9 まで)
22	火	春の読書旬間始 (6/16 まで) 避難訓練 内科検診 (1,4年) たてわり班活動
23	水	遠足 (1)
24	木	セーフティ教室 PTA総会(15:30~体育館)
25	金	眼科検診(全) クラブ活動
28	月	遠足予備日(1)内科検診(2,5年)
29	火	体力テスト
30	水	体力テスト予備日 研究授業 (3-3)
31	木	金曜時間割 元気アップタイム 委員会活動

## 給食費引き落としのお知らせ

給食部

5月11日(金)は、今年度1回目の給食費引き落としになっています。 $4 \cdot 5$ 月の2か月分になります。

1年 8240円 2年 8500円 3·4年 8940円 5年 9420円 6年 9480円

(手数料が10円かかりますので、あわせてご入金ください)よろ しくお願いいたします。

## 教育実習生について

副校長

5月21日(月)~6月9日(土)の間、教育実習生(中野彩乃)が2年1組に、養護教育実習生(大野あずさ)が保健室で実習を行います。大学4年生で、教諭と養護教諭を目指しています。他の学級や学年ともたくさんかかわっていきます。

## お知らせ

- ○離任式を参観されたい方は、**13:20までに**体育 館へお越しください。(途中での出入りはできません)当日は、児童の後ろでの立ち見となります。
- ○18日(金)1~4校時に、子どもまつりが行われます。今回から学級ごとにお店屋さんを開きます。 保護者の方も参観することができます。児童の活動の妨げにならないようにご参観ください。(写真撮影はできません。)
- ○24日(木)セーフティ教室が体育館で行われます。 児童対象のセーフティ教室は2・3・5・6校時で、 保護者対象が4校時(11:35~)にあります。 たくさんの保護者の皆様の参加をお待ちしています。

#### テストメールの送信について

副校長

5月10日(木)10:00にテストメールを送信いたします。メールが配信されていれば問題ありません。 配信されなかった場合はもう一度メール登録をお願いいたします。

#### 5月の生活指導目標

#### 「仲良く助け合おう」

生活指導部 平井 佐世子

【元気よく返事をしよう・相手の気持ちを考えよう・言葉づかいに気を付けよう】

6年生が元気な挨拶をすると、お互いに気持ちが温かくなることを紹介してくれました。気持ちのよい挨拶や返事は相手に清々しさを届けることができます。友達、先生、主事さんだけでなく、児童通学案内さんや登校班の旗当番の方にも挨拶ができるように指導していきます。また新しい学年で友達作りに励む子供たちが多く見られます。ご家庭でも様子を温かく見守っていただければと思います。